

Un minuto para la Igualdad RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FONDOS COMUNITARIOS

Fecha: 13 de Julio de 2017

El techo de cristal para las mujeres investigadoras en España se mueve pero no se rompe

Según el Informe Mujeres investigadoras de 2017 publicado por el CSIC, elaborado por la Comisión Mujeres y Ciencia elabora la proporción de mujeres en la categoría más alta de dicho organismo supera la media europea aunque sigue siendo baja.



La Comisión Mujeres y Ciencia elabora regularmente informes sobre la distribución por sexo del personal del CSIC en sus diferentes categorías, así como propuestas destinadas a promover el ingreso y la promoción de las mujeres en dicho organismo.

En este informe se indica que CSIC, que es el mayor organismo científico español, cuenta con un índice del techo de cristal para las investigadoras inferior al contabilizado para la media europea, siendo 1,44 frente al 1,8, según el informe Mujeres Investigadoras 2017, presentado recientemente por la institución. Ese índice es utilizado en los informes europeos [She Figures](#) para el ámbito académico. Un índice 1 indicaría que no existe desigualdad, un índice mayor que 1 indica la existencia de un techo de cristal para las científicas.

Dentro del personal investigador funcionario, las mujeres representan el 35,7%, este porcentaje baja al 33% cuando se trata de investigadoras principales de los proyectos obtenidos por el CSIC en las convocatorias del Plan Nacional y del 29,58% de los proyectos europeos. Han recibido el 33,3% de las Advanced Grants y el 38,7% de las Starting Grants concedidas por el European Research Council.

En cuanto a la proporción de mujeres profesoras de investigación, la categoría más alta, un 24,84%, supera a la media europea, que en 2013 era del 21%. Estos datos positivos, en cuanto a su comparativa, no deben desviar la atención de que la participación de las mujeres no ha cambiado de manera significativa en los últimos cinco años: son mayoría entre quienes realizan investigaciones predoctorales, pero desaparecen en los principales puestos de la carrera científica. En puestos científicos titulares, las mujeres representan el 40,66% y entre las personas investigadoras científicas son el 36,09%.

Según apuntan los datos de 2015 de la Unidad de Mujeres y Ciencia (UMYC) del Ministerio de Economía, Industria y Competitividad, aunque el porcentaje de mujeres investigadoras en España es del 39%, dato que supera en seis puntos a la media de la Unión Europea (del 33%), solo ha variado unas pocas décimas en los últimos diez años.

Para más información pulse en el siguiente enlace: <http://www.csic.es/informes-cmyc>